

REDACCION
San Francisco, 23, principal
NUMERO SUJITO: 8 CÉNTIMOS
ATRASADO: 25 CÉNTIMOS

N.º XVII.—NUMERO 6341

SANTANDER.—Lunes 21 de junio de 1909

Teléfono número 139

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

D.ª María Jesús de Abarca y Flejo

VIUDA DE AVENDAÑO
que falleció en Madrid el día 22 de junio de 1907

R. I. P.

Todas las misas disponibles que se celebren mañana, 22, en la Santa Iglesia Catedral, parroquias de Consolación, San Francisco, Santísimo Cristo, Anunciación (vulgo Compañía) e Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, así como las que se celebren en las parroquias de Laredo y Liendo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hijo, hijo político, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispos de Valladolid y Zaragoza y Obispos de Madrid-Alcalá, Santander, Zamora, Orihuela y Sión, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

QUINTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. DÁMASO AJA FERNANDEZ

DIPUTADO PROVINCIAL
que falleció en esta ciudad el 22 de junio de 1904

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de Santa Lucía, mañana, 22, serán aplicadas por su eterno descanso.

Su viuda, hermanos y demás familia

Suplican á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones.

Santander 21 de junio de 1909.

SANTORAL

Día 21.—Lunes.—San Luis Gonzaga, San Raimundo, obispo, San Eusebio y Santa Demetria.

Día 22.—Martes.—San Paulino, ob., San Abano, mr., San Juan, ob., y San Flavio, mr.

Emilio López Bisba

ABOGADO
Procurador de los Tribunales
Wad-Rás, 3, 2.º

CARLOS M.º CONACHY

DENTISTA
CALLE DE CASTELAR, 4

MUNICIPALERÍAS

Hasta hace poco, en la mayoría de los Municipios españoles se jugaba á los Congresos, pero no se pasaba de ahí. Y hasta eso le pareció excesivo, sin duda, al señor Maura, y para evitarlo suprimió en la nueva ley municipal, ya aprobada, las sesiones semanales de los Ayuntamientos.

Pero el Municipio de Madrid ha querido introducir á última hora una variante radicalísima. Por lo visto, trataba de convertir, y hasta convirtió durante un rato, el salón de sesiones del Ayuntamiento en cinco de gladiadores, á la romana, aunque sin César.

Todos los autores convienen en que, después de pensarse de oro y azar algunos señores concejales, como preparación necesaria para una pelea á botafada limpia, según la frase de la tierra, con lo que aventuraron á los gladiadores de Roma, que se ponían á luchar en frío, y sin cambiarse un par de insultos, llegó los ámbitos del salón el ruido sonoro é inconfundible del choque de una mano con una cara.

Si este artículo le escribiera Jerónimo Patrat, le terminaría aquí, como su folletín célebre, con estas dos interesantes preguntas: ¿De quién era aquella cara? ¿De quién era aquella mano?

Nosotros no nos meteremos en esas averiguaciones, ¿para qué? Las personas que intervienen en el suceso no nos importan nada; el hecho en sí es lo que nos parece digno de notarse, principalmente porque, hablando de corrido en la capital de España, puede suceder que sirva de ejemplo á los demás Municipios, que no saben imitar más que lo malo, como los poetas que se titulan discípulos de Calipso.

No nos sorprendería nada que se generalizase esa manera de discutir los asuntos mu-

cipales, á puñetazos. Por lo menos, tendría una ventaja sobre la de ahora, y es que sería más breve.

Lo malo que hay es que cuando se hicieron las elecciones últimas nadie sabía, ni sospechaba siquiera, que los ediles de Madrid iban á introducir esa variación en los debates municipales, y, por lo menos en Santander, no buscaron los partidos los candidatos adecuados para mantener vigorosamente su opinión en ese nuevo terreno que acaso se ponga de moda. Aquí se buscaron cabezas, cuando, por lo visto, lo que va á hacer más falta serán puños.

En realidad es mucho más convincente una botafada que levanta un chichón que el mejor de los argumentos.

Lo que sí hay que decir, para no quitar á nadie la gloria que le pueda corresponder, es que el autor de esta innovación en las costumbres parlamentario-municipales de Madrid ha sido un concejal republicano. No podía menos. Como del Oriente la luz, vienen de los partidos radicales estos pensamientos maravillosos que transforman los pueblos. Solo á un hombre que profese con amor y entusiasmo ideas de tolerancia y de progreso se le puede ocurrir convencer á un adversario á pescocozas.

Pero, en fin, el paso está dado, la propaganda queda hecha, y es de creer que el sistema salvador se generalice.

Máxima cuando con retirarse al final de la sesión las botafadas que se hayan repartido queda satisfecho y sin dolor todo el mundo.

ALBUM POETICO

AL GUADALQUIVIR

En cinta azul, con amoroso anhelo,
cife el mejor terrón del suelo hispano,
nutre las plantas y fecunda el grano
y copia fiel la majestad del cielo.

Aunque se arrastre humilde por el suelo,
puede elevar su frente, soberano;
que en cuanto abarca el pensamiento humano
ostenta nobles hijos por modelo.

Guarda su cuna el vigilante pino;
juntas, flores y ninfas virginales
engalanán y bordan su camino;

lo enaltecen las lirras inmortales,
muere en Sanlúcar por común destino
y canta el roncó mar sus funerales.

JOSÉ JOVER.

La procesión de la Octava

La Real Hermandad Sacramental de la Milicia Cristiana celebró ayer en la Iglesia parroquial de la Anunciación su gran fiesta anual, la Octava del Santísimo Corpus Christi.

A las diez y media de la mañana se expuso á S. D. M., cantándose á continuación, con acompañamiento de escogida orquesta, una hermosa misa de género polifónico.

El M. I. señor don Crisanto Rodríguez Casanueva celebró el santo sacrificio, ocupando la sagrada cátedra el capellán del Hospital, don Manuel Peña, orador muy conocido en la Iglesia de la Compañía.

Terminada la misa, quedó expuesto á la adoración de los fieles el Santísimo Sacramento, haciéndole guardia de honor dos hermanos de la Milicia, que se relevaban en los correspondientes reclinatorios cada media hora, hasta la de las cinco, en que se organizó la procesión.

Abrióla la cruz alzada de la Hermandad promovedora de estos cultos, siguiendo el estandarte de la Purísima, de los congregantes de la Casa de Caridad, á los que seguían los de los colegios salesianos con los guiones de San José, San Luis y estandarte de María Auxiliadora.

Los tres estandartes de la Milicia Cristiana iban á continuación y seguía la bandera de la Adoración Nocturna y el estandarte de la Venerable Orden Tercera de San Francisco con una comisión de Hermanos de la misma.

Nota de gran brillantez daban á esta procesión los elegantes uniformes de los marineros de guerra de nuestra gloriosa Armada, pues con el de gran gala vestidos conducían el guión sacramental el señor comandante de Marina, capitán de navío don Jaime Montaner, y las borlas de sus cordones los ayudantes, tenientes de navío don Julio Gutiérrez y don Antonio de la Inera.

Por cierto que no queremos dejar de consignar una observación que hicimos, ya que le ella escuchamos, en los que con nosotros la hicieron, el comentario de un merecido elogio.

Dispensados de arrodillarse, especialmente el portador del pendón, á los tres vímos, soportándose á naturales molestias, postrar un rodilla en tierra durante el tiempo que la custodia sacrosanta se depositaba en los altares portátiles colocados en la carrera.

Hermoso y edificante homaje que supieron rendir los dignos representantes del ejército de los mares ante la augusta Majestad de los Cielos!

Bajo palio, cuyas varas llevaban socios de la adoración nocturna, y escoltado por números del regimiento de Valencia, el venerable párroco de la Anunciación, doctor don Gerardo de la Maza, llevaba la magnífica custodia sustentadora del Sacramento Eucarístico.

Presidía la procesión, en traje de gala, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de los muy ilustres señores, chantre y provisor del Obispado, señor Fernández Cueto; doctor, señor Rubén de Celis; canónigo, señor Camporredondo, y los señores que componen la junta directiva de la Milicia Cristiana.

El sujeto de la guardia municipal, señor Lavín, con el segundo inspector de policía, un agente de seguridad y varios guardias procedían á la banda de música municipal, dirigida por nuestro amigo don Luis Espinosa, cerrando la procesión una sección del regimiento de Valencia.

De regreso en la Iglesia, se hizo la reserva del Santísimo, dando la bendición el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

Tales han sido los cultos con que este año ha solemnizado su principal fiesta la Real Hermandad de la Milicia Cristiana, institución de las más antiguas de este pueblo y á la que tan unido está el nombre del insigne Prelado Menéndez de Luanca, fundador de esta sacramental congregación, en cuyas listas de asociados se leen, desde hace más de cien años, los nombres de cuantos han formado y forman la mayor parte del vecindario.

Nuestros plácemes á su actual junta de gobierno por el esplendor con que saben mantener sus fiestas tradicionales, y particularmente á su digno director y distinguido amigo nuestro don Pedro S. Camporredondo, tan eficazmente secundado en su celo por nuestro también querido amigo el joven y virtuoso sacerdote don Luis Riera, coadjutor de la parroquia de la Compañía.

AUDIENCIA

LA CAUSA DE HOY

Hey dará principio en la Audiencia ante el tribunal del jurado, la vista de la causa seguida contra José Gijón Moya por muerte violenta de su esposa María de los Angeles Azué.

Esta causa ha despertado gran interés por las circunstancias que concurrieron en el hecho.

Declararán en esta causa muchos testigos y como saben nuestros lectores, informará el ilustre catedrático de medicina legal de la universidad central don Tomás Maestre.

Las partes explican el hecho de autos de la siguiente manera.

El fiscal

José Gijón Moya, de treinta y dos años de edad, y la señorita María de los Angeles Azué Manu, de veintitrés, contrajeron matrimonio en esta ciudad el 2 de marzo de 1908.

Poco después rompiéronse entre los esposos las relaciones de cariño entre ellos existentes, y el José Gijón, de carácter violento, maltratado con dureza en más de una ocasión á su joven esposa, lo que dió lugar á que ésta diera los primeros pasos para ser depositada judicialmente.

En la tarde del 7 de abril del citado año, en una de las calles de esta población, promovió un nuevo altercado entre los aludidos esposos, con cuyo motivo el Gijón maltrató á la María; y presenciada esta cuestión por algunas personas, les siguieron con otras que iban reuniéndose hasta la cresta del Hospital, en

cuyo punto el referido José, ya fuera por evitar la persecución curiosa de que era objeto, ó para impedir ser llevado á la Prevención de policía, por un agente municipal que le requería para ello, penetró con su esposa en la taberna ó establecimiento de bebidas de «La Pastega», en donde pidió un refresco, que le fué servido en una mesa sobre la que María de los Angeles acababa de colocar el sombrero, cabás y paraguas que llevaba, y cuando había terminado todo motivo de disgusto entre aquéllas y la María miraba hacia la puerta de entrada, el José Gijón, súbitamente, de improviso, sin que su esposa se apercibiera de ello ni tuviera tiempo ni posibilidad de defenderse, hizo sobre ella un disparo, casi á quemarropa, produciéndola una herida en la sien izquierda que, fracturándola el frontal de dicho lado y los dos parietales, la ocasionaron la muerte á los pocos minutos.

Califica estos hechos de un delito de parricidio y de autor responsable al José Gijón, con la circunstancia agravante de alevosía.

Presenta el fiscal veinte testigos y dos peritos médicos, los doctores Morales y Santueto.

El defensor

La defensa del procesado, á cargo del joven abogado de este Colegio don Leandro Mateo, hace la siguiente calificación:

Por el mes de octubre de 1907 José Gijón Moya, natural de Lorca, de mentalidad desequilibrada, vino á Santander, donde comenzó á desempeñar en la oficina de don Honorio Martínez un cargo poco compatible con su juicio nada sereno, que en ocasiones le privó de la reflexión y de su voluntad consciente.

En el mes de enero se enamoró de María de los Angeles Azué, señorita de carácter impulsivo y de facultades intelectuales perturbadas, al extremo de haber estado en una casa de salud y el amor loco de Gijón le llevó al matrimonio con María que se celebró el 2 de marzo siguiente.

El modo de ser de María, provocativa con sus palabras y sus hechos de que no quería á su marido, y si á otros novios á quienes correspondió en estado de soltería, determinaron en Gijón, al poco tiempo de su matrimonio un continuo estado de violencia y excitación, pues María no cesó en su empeño de provocarle y acometerle, con lo que los disgustos y polémicas entre los esposos fueron constantes.

Había llegado el 7 de abril, en que, despedidos de la casa donde se hospedaban, recorrieron la ciudad en busca de otra casa, y María aún en la calle, insultó y despreció á su marido. Esto fué motivo de que muchas personas les siguiesen, y avergonzado Gijón por lo que ocurría, entró con su mujer y un guardia que les acompañaba en un establecimiento de la Cuesta del Hospital, y en tal sitio María á los pocos momentos, hizo dos disparos de arma de fuego contra su marido, al que hirió, y volviendo el arma sobre sí, hizo otro disparo, el cual la produjo lesiones que fueron causa de su muerte.

José Gijón pertenecía á una familia de desequilibrados mentales; su padre, ya fallecido, fué un melancólico; su madre, que vive actualmente, es una histérica indubitable; una hermana padece de ostensible perturbación mental permanente, hallándose afectada de degeneración neurofísica constitutiva de alienación verdadera, y un hermano, después de llevar una vida errática y extravagante, ha fallecido de modo misterioso, por todo lo que es notoria la estirpe frenopática de José Gijón, quien indubitablemente es un loco en el sentido legal, como impulsivo manifiesto por su arrebatado pasional.

Dice que estos hechos no constituyen delito, por lo que José Gijón no es responsable de ningún hecho punible; pero que si lo es, su responsabilidad se halla modificada por la circunstancia 1.ª del artículo 8.º (imbecilidad ó locura), ó en otro caso, por las atenuantes 1.ª y 7.ª, en relación la 1.ª con la 8.ª del artículo 9, ambas con la regla 5.ª del artículo 82, todos del Código penal.

El letrado defensor presenta 32 testigos y 3 peritos médicos, el famoso alenteista, profesor de Medicina legal de la Universidad de Madrid, don Tomás Maestre, y los médicos de esta ciudad señores Saro y Pereda.

La familia de María Azué

También tendrá un abogado en esta causa—aunque con limitada intervención—la familia de la desventurada María Azué. Esa familia pensó siempre mostrarse parte en la causa seguida contra José Gijón Moya; pero un olvido fué causa de que no se pensaron en autos dentro del término legal, y no queriendo dejar de intervenir en algún modo en el proceso ha dado encargo á nuestro querido amigo el distinguido abogado don Ramón de Solano para que acuda á presenciar los debates, estudiando las pruebas y preparándose á mantener la acusación privada en caso de que el Ministerio público retirase la que tiene formulada.

El abogado don Ramón de Solano acudirá á estrados, por consiguiente, aunque sin ostentar representación ninguna en tanto el fiscal mantenga su acusación, y dispuesto, cuando éste la retirase, á sostenerla á nombre de la familia de la víctima.

Le sustituye otro puntillero, pincha y también le levanta. Me dicen que este puntillero es pintor.

Pintor y puntillero
pues ahí es nada;
da usted cada de puntilla
¡que ni pintada!

Tercero

Sele el tercero con muchos pies. ¡Ni que les hubieran mantenido con gasollas!

Sarmiento quiere pararle y le sale al encuentro.

Antes de abrirse de capa, el toro llega, le golpea el terreno, le derriba y le arrastra, riéndosele. El público, emocionadísimo, se pone en pie.

La cogida, aunque no es aparatosa, parece que es de gran importancia.

Afortunadamente, el toro no se revuelve por la misma velocidad de la carrera y sigue el camino.

Sarmiento se levanta y se lleva la mano izquierda al brazo derecho.

Acompañado de varios amigos es trasladado á la enfermería.

El toro de mucho respeto «infunde pavor» y Recajo le torea como debe hacerlo dándole la silda larga.

Charpita y Cantares cumplen como buenos piqueros, especialmente el primero.

El Troni, que está muy trabajador y demostrando que sabe mucho de estas cosas libra de un serio percance á Morena. El diestro santanderino es ovacionado.

Entre García y Troni le adoran el morlillo con dos pares. El toro se desfiende y se asusta hasta de su sombra.

En la plaza portátil hay mucha gente, se oye el chocar de cañas de manzanilla.... Llegó la hora y no vamos al presidente, pero vamos en gradas una chiquilla con ojos que acobardan al más valiente.

Una banda de música deja oír las alegres notas de un pasodoble dando vueltas al redondel. Los músicos, vestidos de paisano, lucen chaquetas, blusas, gorras y sombreros en «bello desorden».

Y al ver tanta prenda varia dice un señor: Debe ser la banda de Santander.

—¿Por qué?

—¡Por la Indumentaria!

Por fin aparece en el palco presidencial el usía de turno. Es el teniente alcalde don Jacinto Vega.

Y así que á la plaza llega ¡buena silba lleva Vega!

El buen señor aguantá pacientemente la «ovación», hace la señal, salen al ruedo las cuadrillas y empiezan los primeros aplausos de la tarde.

Ocupan Charpita y Francés los puestos reglamentarios, montados en dos respetables cartulinas y sale el

Primero

Un toro bravo y noble que se dedica á recorrer la plaza en visita de inspección, desalojando de gente el anillo, hasta que Recajo le para los pies.

Charpita pone una vara aguantando de verdad y pierde «para siempre» el anciano penco.

Arremete el toro contra Francés y á éste se le va la mano, dejando enhebrada la puya. Oye Francés una serie de epítetos poco académicos. (Gracias á que no debe entender el español!

El toro empieza á estar receloso y se arranca detrás de Manolé. El machacho trata de saltar la barrera y pierde el estribo. Llega el animal y le engancha queriendo «ayudarle» á saltar.

Manolé queda pegado á la barrera y el toro le vuelve á tirar otro darrete terrible. En el público se oyen gritos de espanto.

En un esfuerzo supremo logra Manolé ganar la barrera ayudado también por otro torero y es conducido á la enfermería.

Recajo evitó que el toro volviera sobre Manolé con un coqueo, sino muy oportuno, lucido y valiente. Aplausos al bilbalno.

Después de aguantar otras tres varas de Francés. Se cambia la suerte y coge Manuel García los palos y deja un buen par.

Troni, después de una salida en falso, clava medio par, entrando bien, y repite García con un buen par de frente.

Sarmiento brinda por los aficionados y previos dos pasos cambiados y otros de piñón, deja media estocada algo atravesada. Oá luego un pinchazo y otra media á toro parado. (Silencio en las masas).

Segundo

Pisa el barro, digo la arena, el segundo toro, tan voluntarioso y bravo como su difunto hermano.

El Troni mete la capa y sale perseguido viéndose en un gran apuro, del que se libra al machacho con mucha vista.

Toma, con coraje, cinco varas y mata tres caballos.

Morena pone un par en el «éter azul» y repite con otro regular. Manuel García deja dos medios pares.

Lo que diría Morena:
«me he desquitado con creces... he hecho una faena buena, aunque la haya hecho en dos veces».

Brinda Recajo y pasa de muletá á dos dedos de la cara del toro. El bicho está fiacero y desconfiado y Recajo trata de sujetarle.

En cuanto cuadra el toro se tira, pero el bicho se echa fuera y no clava el estoque.

La faena del matador se deslució por las malas condiciones en que llega el toro á este tercio.

Vuelve á pasar y da tres pinchazos, el último bastante hondo, echándose por último el oro. El puntillero tiene tanto acierto que levanta al animal.

Le sustituye otro puntillero, pincha y también le levanta. Me dicen que este puntillero es pintor.

Pintor y puntillero
pues ahí es nada;
da usted cada de puntilla
¡que ni pintada!

Tercero

Sele el tercero con muchos pies. ¡Ni que les hubieran mantenido con gasollas!

Sarmiento quiere pararle y le sale al encuentro.

Antes de abrirse de capa, el toro llega, le golpea el terreno, le derriba y le arrastra, riéndosele. El público, emocionadísimo, se pone en pie.

La cogida, aunque no es aparatosa, parece que es de gran importancia.

Afortunadamente, el toro no se revuelve por la misma velocidad de la carrera y sigue el camino.

Sarmiento se levanta y se lleva la mano izquierda al brazo derecho.

Acompañado de varios amigos es trasladado á la enfermería.

El toro de mucho respeto «infunde pavor» y Recajo le torea como debe hacerlo dándole la silda larga.

Charpita y Cantares cumplen como buenos piqueros, especialmente el primero.

El Troni, que está muy trabajador y demostrando que sabe mucho de estas cosas libra de un serio percance á Morena. El diestro santanderino es ovacionado.

Entre García y Troni le adoran el morlillo con dos pares. El toro se desfiende y se asusta hasta de su sombra.

Recajo pide al presidente que cambie la suerte, pero sino todavía estamos allí.

El machacho se vá al toro y previos pcos se pases, se tira desde lejos y deja una estocada hasta el puño.

Ovación al bilbalno y oreja.

Cuarto

Le falta un ojo, pero le sobran pies.

Cantares y Francés le pican cuando, donde y como pueden.

El diestro bilbalno brinda á unos jóvenes que ocupan un palco y pone un excelente par de banderillas.

Un espectador se echa al redondel y pretende clavar un par.

El toro no le ve, pero le ve un empleado de la plaza y se le arranca, cogiéndole y voltiéndole y... llevándole á la prevención.

Troni, que está hecho un «coloso», pone dos buenos pares.

Parte del público pide que mate Troni y otros se oponen. ¿Por qué? Misteriosos Indescifrables que estoy estudiando en una obra que escribo sobre la psicología de las multitudes. Vamos á ver.

Los toros que se lidiaron ayer eran los mismos que iban á lidiarse el día 6 por Padomilo y Troni que debió matar entonces el cuarto; precisamente el mismo que parte del público quería que matase ayer. Recajo estaba cansadísimo de toda la tarde y había matado el tercero, que no le correspondía. ¿Por qué no había de matar Troni el cuarto?

Si se hubiese celebrado la corrida el día 6 ¿hubiera protestado el público de que matase el cuarto el Troni, como estaba anunciado?

Además, se trataba de un torero que ha matado ya muchas veces y no de un espectador.

En fin, que lo mató Recajo, después de pasarlo con inteligencia y vista, de una buena estocada.

Los toreros heridos

A no haber sido por los desgraciados accidentes de ayer, la corrida hubiera resultado entretenida y muy aceptable.

Como decimos antes, el banderillero Manolé fué enganchado por el primer toro.

Conducido á la enfermería, «lo que sea», de la plaza, fué asistido solícitamente por el médico don Alfredo Ezquerria, que le apreció una herida penetrante en la región glútea derecha como á dos dedos del periné, con gran hemorragia.

Después de curado de primera intención fué conducido á una casa próxima á la plaza.

Durante la Noche del tercer toro ingresó Ambrosio Sarmiento en la enfermería y fué también reconocido y curado por el señor Ezquerria.

Presentaba una herida en el antebrazo derecho con orificio de entrada, desgarro de los tejidos hacia arriba y orificio de salida en la parte posterior de la articulación del brazo.

Las dos heridas de Sarmiento y Manolé fueron calificadas de pronóstico reservado.

La primera impresión del médico respecto á la herida de Sarmiento, es que tardará en curar más de cuarenta días.

En un coche y acompañados del señor Aranduy (don Juan) y de un próximo pariente de Sarmiento, fueron trasladados los diestros á esta capital.

Ambrosio fué llevado á su domicilio y Manolé al «kines», donde se hospeda.

Anoche le visitamos en el momento en que le estaba curando el médico don Adolfo Ortiz Dou. El machacho está muy animado, aunque lamentando el percance y la forma en que ocurrió.

Manolé se llama Manuel Romero y es natural de Madrid. Vino con Sarmiento como banderillero.

El señor Ortiz Dou le lavó la herida, pero no le levantó la cura, porque tenía una sutura metálica y no le pareció conveniente tocar la herida hasta hoy. Le ha recomendado reposo.

A Ambrosio tampoco le levantará la cura hasta hoy. Anoche se hallaba muy tranquilo y animoso.

Numerosos amigos los visitaron anoche, interesándose por su restablecimiento, que nosotros deseamos sea rápido.

La reseña terminó y la lista se acabó. ¿Que resulta fusilable, como se dice, pues Amalós es culpable, como responde Amalós, no yo, ¿verdad?

UN REPORTER.

CRÓNICAS DE LA PEREGRINACIÓN

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

DE TODAS CLASES

JOAQUIN MADRAZO

Teléfonos: Despacho, número 61, y domicilio, número 73

Despacho:

Méndez-Villán, 11, frente a la estación de los T. G. de la Costa

Depósitos:

Calle de Madrid, núm. 5; Antonio López, núm. 6; Ruamecor, núm. 8

una conferencia en el Círculo de Bellas Artes de aquella población.

Sus amigos se proponen empezar enseguida los trabajos para preparar un recibimiento entusiasta.

El obispo Carvera

Dicen de Ceuta que el obispo señor Carvera no permitió se le recibiera con palio al hacer su visita al santuario de la Virgen de Africa.

A la puerta del mismo le esperaba el cabildo en pleno.

El ilustre prelado celebró misa en el altar de la veneranda Virgen.

Después se retiró a la casa del hijo del general Duc-Crohon, en la que se hospedará.

A ella acudió para cumplimentarle el elemento militar de la plaza.

La unión gremial sevillana

Comunican de Sevilla que el presidente de la «Unión de Gremios» ha remitido un expresivo telegrama de simpatía a los industriales presos en Gijón.

Exportación minera

Dicen de Bilbao que, durante la última semana, se han exportado 78,661 toneladas de mineral.

Por los foros

De Tuy dicen que en el pueblo de Porriño se ha celebrado un mitin, pidiendo la redención de los foros.

La corrida de Bilbao.—Cogida de grave.

Telegrafían de Bilbao que en la corrida de esta tarde se lidiaron toros de Cortés, que resultaron mansisimos.

Guerrero estuvo inteligente, haciendo una brega superior.

Relampaguito, mediano, á veces valiente y otras superior.

El segundo toro cogió al banderillero bilbaíno Estanquerito, enganchándole aparatosamente.

Resultó con una cornada de veinte centímetros de extensión, con orificio de entrada por la región maxilar inferior y de salida por la región temporal, dejándole completamente seccionado el conducto auditivo.

Recogido, se le condujo á la enfermería, desde la que se le trasladó en grave estado al Hospital.

Circular

De Barcelona dicen que el gobernador ha publicado una circular, dirigida á los alcaldes, ordenándoles que prohiban terminantemente las capeas.

Viejeros

También dicen de Barcelona que, de paso para el extranjero, han llegado á aquella capital don Miguel Maura y su esposa.

Memento

Otro despacho de la misma capital dice que la vista de la causa del atentado de Hostafranchs seguirá mañana declarando el policía Memento.

Obreros socorridos

Comunican de Valencia que el gobernador ha socorrido á once obreros vizcaínos y gallegos, tripulantes del vapor Mendizabal, propiedad de los señores Sota y Aznar, á los que el capitán del barco se ha negado á pagar el sueldo.

Han hecho el viaje andando desde Sagunto á Valencia, donde se les ofreció cobrarlos después de cargar mineral de Ojos negros.

Entierro

De Sevilla telegrafían que se ha verificado el entierro del cadáver del novillero Trueno.

Asistió escasa concurrencia.

Crimen cobarde

Esta tarde á las tres se ha cometido un crimen, que ha causado gran indignación, en la calle de Mira el Sol.

Un sujeto de malos antecedentes que se hallaba separado de su esposa, en contrá á esta y pretendió vencerla para que volviera á vivir juntos.

La esposa se negó por la mala conducta del marido y entonces este la dio una puñalada en el pecho causándole la muerte casi instantánea.

El público, indignadísimo, quisolynchar al agresor. Este fué detenido y confesó su delito declarando con gran cinismo.

Vista de una causa

El día 5 del próximo julio se verá

en la Audiencia la causa instruida por la estafa de 265.000 pesetas al Banco de España.

Resulta como primer acusado Villarías para el que pide el fiscal ocho años de presidio y diez para los empleados del Banco, Cuesta y Sanchez.

El procesado Santos Chocano ha ofrecido presentarse.

Sociedades anónimas

El ministro de Hacienda ha recibido á una comisión de las Sociedades anónimas que le entregó una nota con las modificaciones que desean en los proyectos de las reformas tributarias.

El señor González Besada les explicó nuevamente los extremos que alcanzan las reformas y que inquietan á las sociedades, manifestándoles que no se propone establecer doble tributación.

Ofreció estudiar las demás peticiones encaminadas á hacer más equitativo y llevadero el impuesto de utilidades facilitando la transformación de las sociedades y el aumento de capital.

Toros en Madrid

Con buena entrada se ha celebrado hoy la anunciada corrida.

Pastor estuvo regular, Gallito bien y Gaona superior.

En Carabanchel.—Una cogida

También en Carabanchel se ha celebrado una novillada.

Los toros de Carreros cumplieron.

Al Marchenero le cogió el primer toro siendo retirado á la enfermería.

Agujetas quedó muy mal.

Segoviano estuvo muy trabajador y afortunado.

Fuó muy aplaudido.

El banderillero Jimenez fué cogido en el callejón.

Muerte de un torero

En la corrida de toros celebrada en Carabanchel ocurrió una sensible desgracia.

El banderillero Marinerito, que había estado muy trabajador toda la tarde, puso un gran par al quinto toro.

El bicho le persiguió y le alcanzó al saltar la barrera, corneándole horriblemente.

Conducido á la enfermería falleció á los pocos momentos.

Cogida de Machaquito

Telegrafían de Barcelona que en la corrida celebrada en aquella plaza Machaquito y Vázquez quedaron muy bien.

Machaquito fué cogido y volteado sin consecuencias.

Novillada en Zaragoza

Según comunican de Zaragoza, ayer tarde se dió en aquella plaza una novillada por la cuadrilla mejicana.

Lombardini quedó bastante mal.

Pedro López trabajó bien, oyendo algunos aplausos.

En general la corrida resultó aburrida.

En Sevilla.—Cogida de Punteret

De Sevilla dicen que en la corrida dada ayer en aquella plaza Punteret salió enganchado por el lado derecho del pecho.

Conducido á la enfermería se le apreció una herida de cinco centímetros en la parte superior de la pared anterior torácica.

La herida le interesa los tejidos blandos.

En diferentes partes del cuerpo se le apreciaron varias contusiones calificadas de graves.

ULTIMA HORA

Coloración de la madrugada

Madrid 21.—3 m.

Otro mitin

Telegrafían de Valencia que en la Casa del pueblo se ha celebrado otro mitin para pedir la libertad de los presos por los sucesos de Alcalá del Valle.

Asistió escasa concurrencia.

Asamblea

Mañana empezará en Valencia la asamblea de enseñanza.

Círculo Carlista

Un despacho de Barcelona dice que se ha inaugurado el Círculo Carlista de San Martín de Provensals.

Por Guimerá

En Manresa se ha celebrado el anunciado homenaje en honor del poeta Guimerá.

Una denuncia

Un médico de esta corte ha presentado una denuncia al Juzgado por el fallecimiento de un individuo cuyo cadáver presenta señales de envenenamiento.

Añade el médico que la familia del muerto le ofreció dinero para que certificase que el individuo en cuestión había fallecido de muerte natural.

El Juzgado instruye diligencias y ha ordenado la conducción del cadáver al depósito judicial.

Moret

Ha regresado el señor Moret de su excursión al campo.

Antes de emprender el viaje al extranjero celebrará conferencias con varios personajes políticos.

Los carlistas

Se dice que al anunciado mitin carlista de Guernica no acudirán determinados personajes del partido, como protesta de la jefatura del señor Felú, el cual presidirá el acto.

La causa de Hostafranchs De Barcelona dicen que continúa apasionando los ánimos la causa de Hostafranchs.

Entre solidarios y antisolidarios reina gran excitación.

Escándalo

También dicen de Barcelona que se celebró una sesión en el Ateneo enciclopédico popular para elegir la Junta directiva.

Se promovió tal escándalo entre los dos bandos que se disputaban el triunfo, que tuvo que intervenir la policía, disolviendo la reunión.

Concurso hípico

De la misma ciudad dicen que se ha inaugurado el concurso hípico.

Las Cortes

Un periódico dice que desde el 13 de mayo de 1907 hasta el 4 del actual ha celebrado el Congreso 425 sesiones.

Corresponden 264 á la primera legislatura.

Desde las Cortes de Cádiz no se recuerda igual.

El Estanquerito

Telegrafían de Bilbao que ha sido viaticado el banderillero Estanquerito, herido en la corrida celebrada ayer.

El día de ayer en La Granja Según comunican de San Ildefonso han llegado á La Granja los excursionistas madrileños.

El señor Obispo de Segovia celebró ayer en Palacio la misa, que oyó toda la familia real.

Los señores Dato y García Prieto saludaron al jefe del Gobierno, señor Maura.

Estos excursionistas no vieron á los Reyes por estar ayer suspendidas las audiencias.

Por la tarde regresaron á Madrid. Los señores Maura, Figueroa y Rothos oyeron misa en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

Mañana vendrá á Madrid con objeto de asistir al Consejo de ministros.

Añaden del real sitio de la Granja que S. A. el infante don Carlos ha suspendido el viaje que pensaba hacer á San Sebastián para presenciar la botadura al agua del balandro Hispania de la propiedad del Rey.

El infante don Luis de Orleans y el marqués de Viana estuvieron por la tarde jugando al polo.

El señor Maura despachó con el Rey varios asuntos y puso á la firma los decretos ya telegrafiadados.

S. M. la Reina Victoria sigue sin novedad en su estado.

Un match

Dicen de Valencia que terminado el match de los señores Sancho y Aparicio, desafiado este nuevamente, realizó otro en que se cruzaron cinco mil pesetas.

Nuevo aerostato

Se dice que el Gobierno español ha encargado á una sociedad francesa la construcción de un aerostato de 4.000 metros cúbicos de capacidad.

Elección de un senador

En la elección parcial verificada ayer en Madrid para elegir un senador, resultó elegido el señor Mazarredo.

Extranjero

De París.—Una huelga.—Escándalo en un hipódromo

Telegrafían de París que los empleados de las cuadras del hipódromo se han declarado en huelga, ocasionando un verdadero conflicto de orden público.

Numeroso público, que ignoraba la noticia de la huelga, acudió al concurso anunciado, en el que se iba á correr el premio concedido por el presidente de la República francesa.

Impacientada la concurrencia por el tiempo que transcurria sin dar principio al concurso, invadió la pista, destruyendo los obstáculos é incendiándolo todo.

En vista de las proporciones que tomaba el escándalo el presidente se retiró del hipódromo.

Poco después llegaron los bomberos y enclufando una de las mangas descargaron un verdadero aguacero sobre el público, que continuaba en actitud tumultuosa, lo que aumentó su indignación.

A las seis de la tarde el desorden tomaba aspecto de verdadera gravedad.

EL CORRESPONSAL.

No os dejéis abatir ¡Reaccionad!

No hay que dejarse abatir por la enfermedad; no hay que perder jamás las esperanzas de curarse. Reaccionad moralmente, con firme voluntad de curaros, y reaccionad al mismo tiempo sobre vuestro debilitado organismo, tomando las Píldoras Pink, que enriquecerán vuestra sangre y tonificarán vuestros nervios: pronto advertiréis el renacimiento de las fuerzas y el despertar de vuestras energías: la enfermedad se irá, las Píldoras Pink tienen una incomparable acción tónica sobre el sistema nervioso; han producido y diariamente producen notables curaciones en casos muy difíciles de agotamiento nervioso y de neurostenia. La curación de don Rafael Sanahuja, de quien publicamos á continuación una carta, es ejemplo de la acción regeneradora de las Píldoras Pink.

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

Don Rafael Sanahuja, (C. Mariné)

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

Don Rafael Sanahuja, (C. Mariné)

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

Don Rafael Sanahuja, (C. Mariné)

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

Don Rafael Sanahuja, (C. Mariné)

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

Don Rafael Sanahuja, (C. Mariné)

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

Don Rafael Sanahuja, (C. Mariné)

Don Rafael Sanahuja, que habita en Barcelona, calle de Sant Rosa, número 5, 2.º P.º, nos escribe: «Padeciendo, desde hacia dos años, de afecciones nerviosas y de bilis general intensa, se me había hecho intolerable la vida. Tan mal y tan débil me sentía, que me resultaba imposible el trabajo de mi regular efectuado. Me había vuelto hoco é intratable; ni comía, ni tenía gusto para nada. Padecía continuos dolores de cabeza y zumbidos de oídos; también me dolía el estómago. Á instancias de un amigo, me decidí á tomar las Píldoras Pink; me han salvado.»

No se os olviden las Píldoras Pink el día en que sintáis que se os van las fuerzas. Las Píldoras Pink son el medicamento más adecuado para restituir el vigor; dan sangre en cada dosis y tonifican los nervios. Curan pronto y seguramente la anemia, la clorosis de las jóvenes, la debilidad en todas sus formas, las enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo y dolores de estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalex) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo facturado á quien lo pide.

CEPILLERÍA

Cepillos de dientes, de ropa, cabeza para dar cera, etc., gran surtido; peines, peinetas, horquillas, estuches de limpieza, brochas de cisne, etc.—PÉREZ DEL MOLINO, Plaza de las Escuelas.

Restaurante EL CANTÁBRICO

PROPIETARIO Pedro Gómez Fernández Hernán-Cortés, n.º 8 SANTANDER

Las importantes reformas recientemente introducidas en el local de este antiguo acreditado restaurante, unidas á su excelente y esmerado servicio, le colocan hoy á la altura de los mejores de su clase de España. Plato del día: Arroz á la valenciana.

Se venden ó alquilan un coche y una Sarret; todos nuevos. Informes en esta Administración.

Grande y espaciosa se arrienda en Pontejos, con amplia huerta, próxima al baño é iglesia. Diríjase á don José Díez Beda.

SANTANDER Imp. de LA ATALAYA, S. Francisco 23



El mejor elogio de este jabón está hecho con las innumerables imitaciones que ha tenido en el corto espacio de dos años que cuenta de existencia.

Para obtener un jabón bueno, higiénico, económico y exactitud en el peso, exíjase siempre la marca Chmbo, estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad Antigua Jabonería Tapia y Sobrino.—Bilbao.

Automóviles de alquiler

para paseos y excursiones, en el garage de Félix Galdona.—Magallanes, 21

Para temporada de verano

Se alquila una casa en

